

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Lunes 15 de Marzo de 1915

Núm. 4.730

## Enseñanzas electorales

Salió ayer de las urnas un resultado que esperábamos, y por esperar lo anunciamos así el sábado. Terminada la lucha no volveríamos a ocuparnos de estas cuestiones electorales, si no fuera por que conviene deducir conclusiones, que son verdaderas enseñanzas para el porvenir.

En las elecciones de diputados a Cortes últimas, votándose dos, obtuvo el Sr. Barroso 3.527 votos. Ayer obtuvo el Sr. Amián, votándose tres, 4.869, es decir, 3.246 votos en aquella proporción. El partido barrosista sigue con igual fuerza.

Del partido conservador, su candidato el hoy llorado Sr. López Amigo, obtuvo 2.861. Don Antonio Pineda, obtuvo ayer 3.823, que dan una proporcionalidad de 2.448. También revela esto igual fuerza en el partido conservador que hace un año.

El partido maurista, que ayer fué por vez primera a la lucha, tuvo 1.258 votos. Son estos votos por entero del partido? No. Es indudable que en su mayor parte las derechas, que votan, han votado esa candidatura íntegra ó casi íntegra. La deducción es clara. Cada día van las derechas convenciéndose más de que deben acudir á los comicios y si ayer fueron cuatro, en las próximas elecciones serán ocho, los de las derechas que voten; y los partidos de turno tendrán que contar para el porvenir con estos dos nuevos factores.

El partido republicano ha obtenido un fracaso. El Sr. Tápia obtuvo en Marzo de 1914, algunos miles de votos menos que en la anterior elección. En Córdoba fueron esos votos 2.433. Ayer obtuvo el Sr. Salinas 2.268. Es decir, que en la proporcionalidad que hemos establecido para los demás, el Sr. Salinas obtuvo 1.512, lo que supone que el partido republicano ha perdido más de 900 votos desde el 8 de Marzo del año anterior. Hay que notar para que se vea más clara la derrota moral sufrida, que el Sr. Tápia no trabajó con ahínco su candidatura el año pasado y el tratarse en este caso del Sr. Salinas, que hace tiempo lleva la voz cantante en el partido republicano.

Nada decimos de las elecciones de Cabra, porque era un hecho descontado que los Sres. Barea, Prado y Redondo, se llevarían los tres primeros lugares y en el cuarto triunfaría el señor Silva. Los republicanos en ese, como en todos los distritos, van perdiendo fuerza.

Digalo sino lo ocurrido en Montilla. Allí triunfó la candidatura republicana contra la monárquica, pero ¿por qué? El distrito de Montilla es un distrito especial. No es el antiguo cantón republicano, pues hoy los enemigos de la monarquía necesitan del apoyo directo ó inmediato de los monárquicos para triunfar en el distrito. En Montilla, cuando llegan estos días de elecciones, los electores se olvidan de su credo político. Son ó amigos ó enemigos del exdiputado D. José Fernández Jiménez. Es una lucha personal en la que lo más lamentable de todo, es que sirve para que se diga fuera de la provincia que el republicanismo impera en esos pueblos, no siendo eso exacto.

Es menester que los monárquicos se fijen en esto y que llegadas unas elecciones tengan preparados candidatos y trabajen para que triunfen sus amigos. Ahora, si hubieran estado preparados podrían haber luchado y probablemente vencido uno ó dos conservadores.

No entramos ni salimos en el viejo pleito personal existente en ese distrito, pero si creemos nuestro deber decir á los monárquicos que se apresten á la lucha y afronten ésta en la seguridad de ver pronto derrocado en ese distrito el poderío, más ficticio que real, de los republicanos.

Y esto es lo que realmente, sin apasionamientos de ninguna clase, opinamos de las elecciones de ayer, y esas, á nuestro juicio, son las enseñanzas que no deben olvidarse.

## Visita de nuestro Excmo. Prelado A LAS ESCUELAS PIAS

Como teníamos anunciado, el viernes por la tarde, nuestro Excmo. é ltmo. Prelado D. Ramón Guillamet y Coma, efectuó la Visita Pastoral á las RR. Escuelas Pías de la Inmaculada Concepción, patronato del M. I. Sr. Fernández de Córdoba.

En dicha visita acompañaron á S. E. I. el digno Alcalde de esta capital, D. Manuel Enriquez Barrios; el Inspector jefe de 1.ª enseñanza, D. José del Río; el canónigo Doctoral de esta S. I. C., D. Rafael García Gómez, Patrono del Establecimiento; D. Angel de Viguera, administrador de dicho patronato; el párroco del Salvador, D. Juan B. Rubio García; el secretario de visita, M. I. Sr. D. Marcial López Criado, y el familiar del Prelado, D. José Salinas Anchelegua.

En la Escuela de niños fueron recibidos por el ilustrado y competente profesor-director de dichas escuelas, D. José Sánchez Herrero, y los profesores de las mismas D. Juan J. Salcedo Montero, D. Manuel Rodríguez Moreno y D. Eduardo García Molina y los alumnos que allí reciben la enseñanza en número de doscientos. Estos se hallaban perfectamente colocados en el amplio salón alto de que dispone este Establecimiento.

Antes de comenzar el exámen, el alumno del 4.º grado, Rafael Hurtado de Mendoza, saludó á S. E. I. en nombre de sus compañeros, pronunciando un correcto y brillante discurso que á continuación reproducimos, por el cual recibió muchas felicitaciones y un precioso recordatorio con sentida dedicatoria autografiada del digno Sr. Alcalde.

Excmo. é ltmo. Sr.: En nombre de mis compañeros los alumnos de esta Escuela, me permito molestar vuestra benévola atención para unir nuestro júbilo al que hoy siente esta feligresía del Salvador al recibir en su propia casa la visita de un Prelado de tanta virtud, ciencia y caridad como S. E. I. atesora, digno sucesor de la esclarecida serie de varones insignes que han ocupado la Sede cordobesa.

Bien quisiera yo, Excmo. Sr., poseer algunas dotes de erudición para saber reunir en estos momentos los nobles y elevados afectos de este puñado de jóvenes, educados é instruidos, merced á la caridad inagotable del M. I. fundador de estas escuelas D. Francisco Javier Fernández de Córdoba, Dean de esta Santa Iglesia Catedral, fielmente interpretada por el celo y desinterés de los dignos patronos que rigen este Establecimiento de Enseñanza y formar con ellos, para ofrecerosla la hermosa guirnalda de la gratitud que sienten hacia Su Excelencia Ilustrísima por la distinción que nos dispensa viniendo á visitarnos, distinción que sabremos agradecer debidamente, manifestando en público que profesamos á Su Excelencia Ilustrísima todo el cariño, respeto y sumisión que merece vuestra elevada dignidad sacerdotal.

No parece extraño, Excmo. Señor, que así nos conduzcamos para con quien en el orden espiritual es nuestro Padre y Pastor amantísimo; porque juntamente con ser católicos é hijos sumisos de la Iglesia Nuestra Madre, somos cordobeses, que es lo mismo que llamarse descendientes de aquella gloriosa legión de mártires que dieron su vida en testimonio de la fé que profesaban; proceder de otro modo sería renegar de las creencias y hermosos ejemplos de heroísmo que éstos nos legaron, haciendo traición á nuestras venerandas tradiciones.

Una porción, aunque pequeña, somos del numeroso rebaño que Dios en su infinita Providencia, ha encomendado á vuestra custodia pastoral; bien sabemos todos que vuestro Pontificado en esta Diócesis ha de ser feliz y glorioso, semejante en todo al del Pastor Divino que busca y escoge para sus ovejas los mejores alimentos, defiende y protege á las más débiles de las afechanzas del lobo, enemigo en los momentos de mayor peligro y llega á tal extremo su cariño y predilección por la oveja descarriada que abandona el rebaño por buscarla y conducirla al bendito redil de su bondadoso corazón; así nos lo anuncia la justa fama de que viene precedido y lo atestiguan de modo inequívoco las singulares dotes de virtud y de gobierno que tiene demostradas en su vida de Ministerio Episcopal.

Quiera Dios que esta bendita ciudad de Córdoba, regada en otro tiempo con la sangre de sus Santos Mártires, la que cifra sus más legítimos timbres de gloria en el inclito Custodio San Rafael, la que rinde pleito homenaje de veneración y cariño á la Santísima Virgen de la Fuensanta y de Linares, pueda decir, algún día, satisfecha, con la conciencia del deber cumplido, que forma y constituye, con su Prelo á la cabeza, un solo rebaño, y un solo Pastor. Así lo desea de todo corazón este joven que humildemente besa vuestro pastoral anillo.

A continuación el Sr. Inspector hizo á los niños algunas preguntas sobre el Catecismo de la Doctrina Cristiana, las cuales fueron contestadas con mucha precisión y exactitud, quedando todos los señores altamente satisfechos del grado de instrucción religiosa en que se encuentran.

Su Excelencia Ilustrísima usó de la palabra para felicitar á los alumnos por su brillante comportamiento y á los ilustrados profesores que tan hermosos y prácticos resultados obtienen en su ministerio; recordó la benéfica Institución del Sr. Fernández de Córdoba, que tantos beneficios, en el orden educativo, viene prestando á esta ciudad, citándola como modelo de Instituciones fundadas á la sombra de la caridad cristiana y terminó exhortando á todos

para que se acojan al Magisterio docente de la Iglesia nuestra Madre, dentro del cual, únicamente, el hombre y las instituciones encuentran su completo desarrollo en todos los órdenes de la vida.

Acto seguido S. E. I. dió á besar su pastoral anillo á todos los niños los cuales recibieron también un precioso recordatorio de dicha visita, terminando el acto con la bendición episcopal que se dignó conceder nuestro venerable Prelado. Para finalizar, los alumnos cantaron con mucho gusto y afinación un precioso himno contra las escuelas láicas por lo que obtuvieron muchas felicitaciones de todos los presentes.

Seguidamente S. E. I. y las personas que le acompañaban se trasladaron al colegio de niñas establecido en la calle de Juan de Mena donde fueron recibidos por su ilustrada profesora la señorita Luisa Dagest y Luna y la auxiliar de la misma doña Cecilia Martín Carvajal de Rivas y las alumnas en número de 130.

La preciosa niña Lolita Gómez Dagest saludó al Sr. Obispo recitando una bonita composición por lo que fué muy felicitada recibiendo del Sr. Alcalde una monísima estampa con sentida dedicatoria.

El Sr. Inspector invitó á S. I. para que hiciera algunas preguntas de Doctrina cristiana á las niñas como así lo efectuó quedando muy complacido y satisfecho, manifestándolo con sentidas y cariñosas palabras de felicitación para las profesoras y alumnas, alentando á unas y otras á proseguir en el camino emprendido de su aplicación y religiosidad, asegurando que de este modo encontrarían el día de mañana, cuando estas niñas fueran mujeres, la base sólida y única en que fundar sus hogares cristianos, y prometiendo á las maestras la remuneración de sus sacrificios, en la satisfacción del deber cumplido, en este mundo, y en el otro con el premio que Dios Nuestro Señor tiene ofrecido á los que hacen el bien en favor de los pequeños.

Tanto S. E. I. como las personas que le acompañaban salieron muy bien impresionados del orden, compostura y notable aprovechamiento observado en la visita á dichas escuelas, por lo que felicitaron muy cordialmente al Director y profesores de las mismas, felicitaciones á las cuales unimos las nuestras muy sinceras y que hacemos extensivas á los dignos señores patronos y administrador de dicha fundación por el celo é interés que demuestran en favor de la enseñanza.

## EL DELINCUENTE

El joven agente de policía Mallorga llegó una mañana al portalón del palacio de los Condes de Carbañosa. Iba á realizar un trabajo de su arte de investigador ó «detective», como dicen los anglosajones. Topose con un movable paredon de carne y hueso, un tizao de largo gabán de paño verdoso y botones dorados como platos y gorra gatonada y con una cara que tenía el misterio ridículo de la carantofa de un diplomático, la hosquedad de un juez, la hurañez de un banquero y la rusticidad y malignidad socarrona de un lacayo.

—Deseo ver al Sr. Conde, dijo el agente.

—El señor Conde no recibe, contestó el portero con tosquedad y fiera.

—Si V. hiciese el favor de que le pasaran esta tarjeta.

—El Sr. Conde no recibe... ni recibe tarjeta.

—Pues bien, añadió Mallorga perdiendo la calma y con el tono imperioso con que casi involuntariamente se suele hablar á tales bárbaros engreídos.

—Soy agente de la autoridad y vengo á prestar un servicio.

Ala insistencia autoritaria el osazo, sin duda, se atemorizó, si bien hizo disimulo de ello, pero dirigióse á una de las dos puertas que á derecha ó izquierda de la lujosa escalera había de hermosos cristales, la abrió y desde allí gritó á un lacayo:

—Juan, aquí hay uno que dice que es que sé yo de la autoridad; preguntale á D. Aniceto si quiere recibirle.

El portero aguardó la respuesta y cuando la obtuvo dirigióse á Mallorga y sin encararse con él y mirándole despectivamente dijo que pasase á hablar con el señor mayordomo y administrador general de la casa.

Guiado por un mozo de cuadra dió en una habitación modesta como la celda de un religioso; era el cuarto de Don Aniceto Garcés, hombre de mediana estatura, un poco grueso y de sano color.

Al ver aquella cara simpatísimá, Mallorga, desde luego, comprendió que no le era á él necesario usar de las astucias de su arte policial.

—Soy agente de la autoridad y vengo...

—Ya lo sé, ya lo sé... dijo D. Aniceto, tome V. asiento. Ya lo sé. Aunque en realidad no esperaba que viniese alguno de Vds., confieso que en algunos momentos me lo temía. Con lo cual,

desde luego, ya digo á V. que en efecto aquí, en esta casa está el delincuente: pero no el que Vds. creen ni el que como tal con todas las pruebas resultaría, no. En efecto, el señorito Armando, hijo segundo los señores Condes, mis señores, estuvo en la casa de la horizontal, fué de los mocitos ricos que produjeron escándalo y según él mismo me ha dicho maltrató á la joven, la golpeó... Terrible, desgraciadamente, es cierto; pero una alta razón de justicia obliga á echar tierra á este asunto y á que no se enteren ni aún los condes delo ocurrido. Se indemnizará con esplendidez á esa desgraciada y á todos. Se dará... dinero.

Al decir esto, Don Aniceto advirtió en la frente del policía un altivo fruncimiento de cejas y se apresuró á decir que con él ni con las autoridades iba aquello del dinero. Don Aniceto no era de esas personas vulgares que creen que se compra á los magistrados.

—Oigame, señor, oigame, añadió dulcemente. Castigar al señorito Armando sería una inconveniencia que acarrearía gravísimos daños y además una injusticia. El no fué á la juerga, le hicieron ir, pienso que ha sido la primera vez en su vida que á tales diversiones bárbaras ha ido y además llevarle ebrio, ebrio salió ya de aquí... nunca así se vió...

—Nada de eso es disculpa, replicó el agente.

—Comprendido; pero hágame el favor de prestarme atención. El viejo Conde, padre del actual y abuelo del señorito Armando, era un hombre severo y sencillo, muy religioso y muy pegado á la grandeza de su historia y de sus pergaminos. ¡Qué vida la de esta casa! Gustaba mucho de sus campos y haciendas. Entonces, como siempre, ha habido vicios y malos; pero la verdadera corrupción de los grandes sobrevino con la francesada. Murió el Conde cuando su hijo era pequeño; la condesa, su madre, era joven y dióse pronto á novedades y á modas y fué una la de mandar á su hijo á París á «educarse», es decir, á venir hecho un frívolo, un impio descreído... y en fin, á no respetar ni amar cosa alguna que no fueran los caballos, el juego, las francachelas y las bailarinas. Esto es sabido. ¿Acaso no lo sabe esto Madrid entero? Estuvo la casa á punto de naufragar hasta que se acogió á remolque y de la nueva racha de grandes la yesogracia, carbonocracia y bacalaocracia y en fin los agiotistas, el negrero Barquesillo tenía una hija y ya sabe V. todo. ¿Que es esta casa? Las señoritas van á ese fonducho francés á bailar el baile del oso y el tango cochino... ¿Religión? Si, por bien parecer y porque es una remoda...? Y los chicos... todos menos el señorito Armando son unos perdidos. Ahora sepa V. que está en amores con una linda señorita de modesta familia, que los condes se oponen, que ayer le dieron un terrible disgusto y que se hallaba aquí uno de los amigos de sus hermanos, el cual, yo creo que intencionadamente se lo llevó de aquí, le hizo beber y todo lo demás... El descreído.

—¿Se buscaba esto? Pues bien, que no se salgan con la suya; aquí están todos los ahorros del señorito Armando y los míos, y arréglese el caso. El delincuente, con ese no pueden Vds. Antes los ricos eran despilfarradores, pero no como ahora de bárbaros. El delincuente es frío, vanidoso, cruel... ¿Sabe V. quién azuzó al motorman ó chafter del automóvil, el día del atropello? ¿Sabe V. quién después, á pesar de que la víctima, el niño estaba moribundo, se fué á las carreras? Usted lo sabe; pues bien, es preciso que Armando, que ni es así, ni lo será nunca, sino un perfecto caballero y un grande virtuoso, no resulte víctima de malvados... usted me entiende...

—Entendido—dijo Mallorga—, Nada se hará.

J. Zahonero

**DENTISTA**  
**F. Guijo** Calle González  
Hecho está la fotografía

PROBAD LOS CHOCOLATES  
QUE ELABORA

**HIPOLITO CABRERA**

Alfareros, 11.—POZOBLANCO  
Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.  
Fíjense en este detalle.

## D. Pedro López Amigo

Anoche ha entregado su alma á Dios una personalidad cordobesa de gran renombre, ilustre patricio como le llama un colega, D. Pedro López Amigo.

Amigos de toda su intimidad no supusieron que su desenlace estuviera tan cercano y la noticia de su muerte produjo en todas partes gran sorpresa.

La primera noticia la tuvo el público trasnochador cuando salió anoche del teatro, viendo entornadas las puertas del Casino Conservador, Club Guerrita, Centro Liberal y Círculo de la Amistad.

Fueron muchas las personas que á aquella hora dieron el pésame á nuestro bondadoso alcalde D. Manuel Enriquez Barrios, hijo político del finado. Esta mañana no se ha hablado de otra cosa en ninguna parte y la noticia que rápidamente circuló por todas partes, produjo verdadero sentimiento, pues D. Pedro López tenía innumerables amigos y había sabido conquistarse las simpatías de todos por su llaneza de carácter y por su cordobesismo neto.

Ingeniero del Cuerpo de Minas, había pertenecido á esta jefatura largos años hasta que, por obtener un puesto de representante en Cortes, tuvo que solicitar la excedencia.

Don Pedro López, como tal ingeniero, trabajó denodadamente hace varios años en el salvamento que fué preciso llevar á cabo en una mina del término de Belmez á causa de una explosión de grist.

Había llegado á la categoría de ingeniero jefe del Cuerpo de Minas. Poseía el alemán por haberse educado en Alemania y tuvo siempre gran afecto á dicho país. También poseía el francés.

En las gestiones que para llevarse á cabo las obras del Pantano del Guadameillato se hicieron ocupó siempre un lugar preferente, prestándose su influencia y sus conocimientos en la materia. Al ser elegido diputado á Cortes, más de una vez nos dijo que había aceptado la investidura sólo para llevar á cabo esa obra de vital interés para Córdoba. Conocidos son de todos los cordobeses los trabajos que ha realizado en estos últimos años en pro de las obras del Pantano y por esto el Sindicato de regantes le nombró presidente de la Junta de Obras.

El Sr. López Amigo se dedicó á la política activa en el partido conservador y fué nombrado jefe local de dicho partido, hasta que al morir el muy digno jefe provincial del mismo, don José Contreras, el partido conservador lo eligió su jefe provincial. El señor López Amigo ha sido senador del Reino y en la actualidad era diputado á Cortes por esta circunscripción.

Al ser creados los Consejos provinciales de Fomento, el Gobierno de Su Majestad le designó para el cargo de Comisario regio, que ha venido desempeñando sin interrupción desde dicha fecha.

También era cónsul de Italia en Córdoba, poseía el idioma de dicha nación, así como el inglés.

En su finca «Villa María» se han celebrado actos familiares importantes del partido conservador y cuando los reyes han visitado Córdoba, estuvieron en ella y sus habitaciones se convirtieron en museo y hubo suntuosidad en el té y gusto exquisito en la presentación, revolando en todos los detalles la actuación del difunto y de su viuda la excelente y virtuosa dama doña María de los Dolores Vázquez de la Plaza.

Era un gran dilettanti de la música y su amor lo demostró en varias ocasiones trayendo á Córdoba notables compañías de ópera para su Gran Teatro.

Como gerente de la Casa de Banca P. López é hijos, su actuación ha merecido siempre gratitud para muchas personas.

Su enfermedad no ha sido larga. Fué á Madrid en el otoño último y la consulta que allí hizo á algunos especialistas coincidió con el diagnóstico de los facultativos cordobeses.

Cuando últimamente regresó á Córdoba, se dedicó al amor de los suyos y desde entonces no se ha dejado ver. La enfermedad hacía sus progresos, pero nadie esperaba el temido fin.

Ayer estubo enterándose del curso de las elecciones, á medio día sufrió un ataque de disnea que le pasó pronto. Por la tarde conferenció con su hijo político el señor Enriquez y luego escribió de su puño y letra una carta á don Luis Sánchez-Guerra enviándole el regalo para su próxima boda.

El señor Sánchez-Guerra que supo la noticia por una conferencia telefónica que tuvo anoche con el Sr. Enriquez en la imposibilidad de asistir al entierro ha dispuesto que le represente su hijo que ha llegado á Córdoba.

De los pueblos de la provincia han llegado muchos conservadores á quienes telegrafió anoche mismo D. Manuel González.

El Círculo Mercantil tiene hoy luto como los otros Círculos citados. El Conservador tiene colgaduras negras en sus balcones.

Esta tarde á las cuatro se han celebrado los funerales en la parroquia de San Pedro.

Han sido solemnísimos. En el altar mayor se había levantado el catafalco, en el que se habían colocado millares de velas.

Asisten las cruces de todas las parroquias de la capital y el clero parroquial. El invitatorio de Hernández, las lecciones y oficio de difuntos, fueron cantados por los Sres. Luque, Rodríguez, Fernández, Conde y Hernández y acompañados por la orquesta del Sr. Revuelto.

Seis exploradores daban guardia de honor al túmulo.

Terminado el acto religioso, costó gran trabajo organizar la comitiva á causa de estar intrasitables por inmenso gentío las calles Plaza de San Pedro, Poyo, Almagra y Pedro López.

La presidencia la formaban, en representación del Excmo. Sr. Obispo, el secretario de Cámara Muy Ilustre Sr. D. Francisco de P. Parés é Iglesias; ingeniero D. Luis Sánchez Guerra, en representación del ministro de la Gobernación; gobernador civil don José Maestre; Muy Ilustre Sr. D. Marcial López Criado, lectoral; Sr. Gobernador militar, D. José Chacón; señor Delegado de Hacienda, D. José María Bonilla; Presidente de la Audiencia, D. José Tello; Fiscal de la Audiencia, D. Francisco Summer; Juez de Instrucción, D. Mariano González Andreu; Presidente de la Diputación, D. José García Martínez; D. Antonio Moreno Rubio, Vicepresidente de la Comisión provincial; D. Angel Gómez Díaz, Ingeniero del Pantano; D. Manuel González López, por el Partido Conservador; D. Antonio Pineda de las Infantas, Presidente del Casino Conservador; el Sr. Interventor del Banco de España; D. Eladio Ramírez, en nombre de D. Valeriano Simó; don Ricardo Aguilar Catalán, primer teniente de alcalde; D. Antonio Ortiz

Carmona; D. Carlos Carbonell, presidente de la Cámara de Comercio; don Rafael Jiménez Amigo, D. Pedro López Alvear, D. Carlos López Alvear, D. Rafael López Alvear, D. Rafael González López, D. José Vázquez de la Plaza, D. Rafael Vázquez de la Plaza, D. Rafael Vázquez Aroca, don Manuel de la Puente y López, D. Manuel Enriquez Barrios, D. Salvador Muñoz Pérez, D. Miguel de Torres, D. Antonio Velasco, D. Rafael Barrios Enriquez, D. Rafael González Ripoll y D. José Carrillo Pérez, presidente del gremio de Tejidos.

Trasladados á la casa mortuoria fué sacado el cadáver del Sr. López Amigo por criados de la misma, y colocado en un coche estufa tirado por seis caballos. Sobre el lujoso ataúd se habían rociado infinidad de violetas.

El cortejo se puso en marcha, yendo las cruces parroquiales, clero, asilados, los exploradores escoltando el coche fúnebre y los alumnos del Colegio de Salesianos. Las cintas las llevaban don Angel Izardi; diputado á Cortes, don Juan de Dios Porras; Senador del Reino, don Florentino Sotomayor; Delegado de Hacienda, don José María Bonilla; Presidente de la Cámara de Comercio, don Carlos Carbonell; don Antonio Pineda de las Infantas; don Juan Alvear Ruiz de Salas y don José Osuna Carrión.

A continuación seguíanle millares de personas, en las que estaban representadas todas las clases sociales de Córdoba. El comercio cerró sus puertas á la hora del entierro, acudiendo en masa. Allí vimos concejales de todos los matices políticos, diputados provinciales, catedráticos, representaciones de distintas órdenes religiosas; y por no hacer más larga esta crónica, diremos que todo lo que en la capital representa algo, acudió á testimoniar el último tributo de afecto á don Sr. López Amigo.

También han asistido comisiones de Aguilar, Baena, Doña Mencía, Puente, Jenil, Villafranca, Lucena, Montilla, Cabra, Villa del Río, Villanueva de Córdoba y otros pueblos á los que llegó la noticia y pudieron venir en tren ó automóviles.

Los exploradores asistieron en formación porque el finado era su digno presidente.

En las calles Claudio Marcelo, Sánchez Guerra, Plaza de Cánovas, Gondomar, Concepción y Paseo de la Victoria, había una enorme muchedumbre.

Lo avanzado de la hora nos impide citar nombres de las personas llegadas de los pueblos.

Los coches y automóviles que siguen á la carroza fúnebre, eran 140.

No hemos de terminar estas líneas sin pedir á nuestros lectores una oración en sufragio del alma del finado y testimoniar á la inconsolable viuda, hijos, parientes y demás doloridos, nuestro sincero pésame por pérdida tan irreparable, deseándoles mucha resignación cristiana, único lenitivo en este tan amargo y doloroso trance.

## Boletín Religioso

**Santo de mañana.**—Los cuarenta santos mártires de Sebaste, en la Armenia.

**Jubileo de las cuarenta Horas.**—Mañana en la parroquia del Salvador, en cumplimiento de la memoria fundada por doña Dolores Jiménez Vázquez.

**Jubileo permanente.**—Iglesia de las Esclavas. **Santa Marina.**—Mañana sexto día de novena en honor del Patriarca San José, costeada por D. Pilar Trillo-Figueroa, en sufragio por el alma de su difunto esposo. El ejercicio se practicará durante la Misa de nueve.

**La Merced.**—Mañana, á las cinco de la tarde, sexto día de solemne novena á San José. Además, durante todo el tiempo de Cuaresma, los martes y viernes se practicará el ejercicio del Via-Crucis con cánticos alusivos y todos los sábados del año habrá plática doctrinal y Salve solemne.

**San Pablo.**—Mañana cuarto día de solemne septenario á San José. Al toque de oraciones se rezará el Rosario, ejercicio del septenario, cánticos y sermón á cargo de un P. de la Comunidad. Este día serán los cultos por una devota por sus difuntos.

### EJERCICIOS DE CUARESMA

Los ejercicios de cuaresma serán á las siguientes horas.

**Salvador.**—Al toque de oraciones. Los miércoles y viernes, Via-Crucis. Los martes y jueves, plática. Los martes quinario al Ecce Homo del Arquero Real.

**Sagrario.**—Los ejercicios cuaresmales del Sagrario se harán en la ermita del Caballero de Gracia, á las oraciones. Los martes y viernes, Via-Crucis. Y en la auxiliar de San Basilio, á la misma hora y en la misma forma.

**San Juan.**—Al toque de oraciones.

**San Pedro.**—Un cuarto de hora después de oraciones. A igual hora en la auxiliar de la Magdalena. Martes y viernes sermón y Miserere. Miércoles y sábados Via Crucis.

**Santa Marina.**—Por la noche, á las seis y media; los Domingos y Miércoles sermón; los Martes y Viernes se dará la Via-Sacra, cantándose coplas alusivas.

**San Francisco.**—Un cuarto de hora después de oraciones. Todas las noches habrá explicación de catecismo. Martes y jueves plática. Viernes via crucis.

**San Hipólito.**—Al toque de oraciones. Habrá lectura ó plática. Martes, jueves y domingos, Via-Crucis.

Las misas que se celebren el 17 del corriente en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos por los señores sacerdotes invitados al efecto, desde las ocho y media en adelante, serán aplicadas en sufragio por el alma del Sr. D. Federico Carrere Barón (que en paz descanse).

Su desconsolada viuda é hijos ruegan á sus amigos y personas piadosas lo encomienden á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

## De los Centros Oficiales

### Audiencia

Juicios para mañana: Sección 1.ª: Córdoba, hurto, contra, Carlos Cruces León. Defensor el Sr. Romero.

Sección 2.ª: Priego, asesinato, contra, Alejandro Pérez Ramirez. Defensor el Sr. Fernández Giménez.

### Gobierno civil

Los ayuntamientos de Alcaracejos, Cabra y Priego, han remitido la liquidación de obligaciones pendientes de cobro y pago de ejercicios cerrados y el de Izajar la cuenta general de caudales del año 1908.

Se han expedido licencias de caza: á don Manuel Delgado del Moral, de Córdoba; don Benito Sánchez, Cubero, de Montoro; don Manuel Tirado López, de Pedroche; don Antonio J. Jurado García, de Añora; don Felipe Alvarez Jiménez, de La Granjuela; don Juan López Campos y don Manuel Fernández Campos, de Torrecampo.

Ha sido autorizado un presupuesto extraordinario formado por el Ayuntamiento de Baena, en cumplimiento de lo dispuesto en la vigente ley de presupuestos del Estado y para atender entre otros servicios al pago de las expropiaciones de terrenos que han de ocupar un ramal de ferrocarril desde la estación de Luque-Baena á dicha ciudad.

### Hacienda

Se ha dispuesto que se devuelvan al mozo de Cabra, Rafael Osuna Pérez, 1.500 pesetas que ingresó en esta Delegación de Hacienda, para redimirse del servicio activo.

### Instrucción

Doña Concepción Mora Salas, maestra de la escuela de niñas de Pozoblanco, ha comenzado á percibir el sueldo de 1.000 pesetas anuales.

La Junta Central de Derechos Pasivos, ha comunicado á la sesión administrativa de primera enseñanza de esta provincia, el haber recibido los resguardos de entrega á favor de aquella Junta, que se le remitió en 25 de Febrero.

Se ha posesionado de su cargo con el sueldo de 625 pesetas, el maestro de Encinas Reales, D. Rafael León Bergillos.

También se han posesionado de sus cargos el maestro de Morente, don Pedro Valverde Perea, y el día 29 del mismo doña Luisa Cantos Rubio.

### Militares

El oficial 2.º de oficinas militares, don Manuel Alvarez González, recién ascendido, queda destinado en este Gobierno militar.

Se ha presentado en el Gobierno militar el oficial 1.º de Intendencia don Luis Galera, que llegó de Granada de paso para Cádiz.

Se ha autorizado á la Yeguada militar para que adquiera por administración 54 quintales métricos de avena, 164 de cebada, 58 de habas y 374 de paja, en la cantidad de 2.753 pesetas.

Se ha concedido el retiro para Villa del Río, á Antonio Menor González.

## Crónica Local

### Ministro

Mañana en el expreso pasará por Córdoba para Madrid el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Burgos Mazo.

### Caballerías

De la finca «Los Villares» de este término municipal, han desaparecido tres caballerías mularas, ignorándose el paradero.

### Accidente

El joven y distinguido abogado D. Juan de Burgos Carrillo, que actualmente hace su servicio militar como soldado de cuota en el regimiento quinto montado de Artillería, sufrió ayer un desgraciado accidente en el momento en que se encontraba haciendo la instrucción de caballería, en el picadero del cuartel de los Dock. En que el referido regimiento se aloja.

Por fortuna, el accidente no tendrá las consecuencias que en un principio se creyó.

Muy de veras lamentamos el percance, y deseamos el pronto restablecimiento de nuestro paisano.

### Julio Romero

Dice «El Imparcial»: «El notable pintor cordobés Julio Romero de Torres está trabajando con entusiasmo para preparar el envío que destina á la próxima Exposición de Bellas Artes. Uno de sus cuadros más recientes, y no terminado aún del todo, es el retrato de una bellísima muchacha de Oviedo, la señorita Lucila de la Torre, que fué á Córdoba expresamente para que Romero de Torres la retratase. Muy interesante también es el retrato de la señorita María Esparza. Otros estudios y retratos llaman la atención, entre ellos cabezas de mujeres, tipos preciosos, poetizados, y otros diversos, que revelan el temperamento del original artista.»

### El mejor

remedio contra anemia, debilidad general, afecciones nerviosas, etc., es la CARNE LIQUIDA Valdés García.

González Hermanos	Yeso
	de Puente Jenil
Paseo del Gran Capitán, 19	Calidad absolutamente pura
	SACO DE 10 KILOS, PESETAS 0,95

### Desde un litro

(dos cuartillos) en adelante se reparte á domicilio en envases de cristal precintados, leche pura de cabra á 55 céntimos. Los avisos se reciben en la calle de la Encarnación, 9, (casa del arco), donde se vende á 50 céntimos el litro, por la noche. 8-4

## De Sociedad

Ha llegado á ésta, donde permanecerá unos días, el M. R. Sr. D. Pedro Ricaldone, Director general de las Escuelas profesionales y Granjas Agrícolas de la Congregación salesiana y fundador de la Biblioteca Agraria Solariana.

Ha llegado de Cabra, el arcipreste D. Andrés Caravaca Millán.

De Doña Mencía llegó el diputado D. Francisco Barea.

De Baena se ha trasladado á Lucena la distinguida familia de D. Víctor Fuentes del Río, registrador de la Propiedad.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida señora doña Francisca Marín Valenzuela, digna esposa de nuestro querido amigo D. Angel Avilés Marín.

Con objeto de visitar á nuestro querido amigo D. Miguel de la Torre, socio del establecimiento de La Palma, llegará mañana á ésta, proceden-

te de Málaga, el célebre especialista en garganta y oídos Dr. D. Pablo Lázarraga, el que permanecerá en Córdoba hasta el jueves próximo.

Se encuentra en esta capital el inspector de Higiene pecuaria de Granada, don José M.ª Beltrán.

Llegó de Jerez el ingeniero de caminos, don Luis Sánchez-Guerra y Saiz.

De Aguilar ha llegado don Cristóbal Varo.

El senador del Reino, don Francisco Ruiz Frías, ha llegado de Baena en automóvil, y el diputado provincial, don Sebastián Criado Canales, de Villa del Río.

De Cabra han llegado, para asistir á los funerales de don Pedro López, los señores don Luis Pallarés Delsors, jefe del partido conservador; don Carlos Garrido Lozano, diputado provincial; don Manuel del Real, opulento propietario; don Francisco Caballero López, Presbítero; don Juan Lefía Cuevas, Sobrestante de Obras Públicas; don Manuel González Jiménez, Catedrático del Instituto de Cabra; don Antonio Luna González, propietario, de Cabra; don Ricardo Blanco Cabello, propietario y corresponsal, y don Manuel Blanco y Moreno, propietario, de los Sres. P. López é hijo en Cabra.

## Crónica Provincial

### BELALCAZAR

**Nueva cuadrilla.**—Los jóvenes y videntes aficionados de ésta, Andrés Pérez Morillo, Isidoro Caballero González y Antonio Rodríguez Bejarano, han decidido dedicarse de lleno al arriesgado arte del torero, para lo cual han nombrado apoderado en ésta, á don José Murillo Jiménez, teniente alcalde de esta villa, á quien pueden dirigirse las empresas que deseen utilizar los servicios de tan afamados novilleros.

### PEÑARROYA

**Las subsistencias.**—En esta población los fabricantes de pan trabajan sin descanso para adquirir trigos, pero debido á la situación económica porque atraviesa el país; poco trigo se recolecta en esta localidad pero menos parece haber, sin duda á que los cosecheros vean una próxima alza y no quieran venderlo.—Corresponsal.

### De otros pueblos

**Robo de cerdos.**—De una zahurda del cortijo «Robliza», término de Baena, han sido robados 26 cerdos, propiedad de doña María Padillo. Ignórase quienes sean los autores.

**Denunciados.**—En Carcabuey han sido denunciados Antonio Chumilla Marín y José Montes Molina, autores del robo de seis celines de aceturas.

## LAS ELECCIONES DE AYER

### MONTILLA

Candidatura Republicana: D. José Cuesta Nufez de Prado, 2.214; D. Diego López Cubero, 2.176, y D. Miguel Merino Millán, 2.172.

Candidatura Liberal: D. Carlos Vaca Guzmán, 656; D. José Castillejo de la Fuente, 608, y D. Francisco Algauba Luque, 604.

En Castro del Río han tenido los liberales 374 de mayoría. En Espejo han tenido los liberales 694 de mayoría.

Han triunfado, pues, tres republicanos y un liberal.—Corresponsal.

Resultado total de las elecciones de ayer: D. Francisco Algaba, 2.951; don José Castillejo, 2.869; D. Carlos Vaca, 2.877; D. Miguel Moreno, 3.477; don Diego López, 3.534, y D. José Cuesta, 3.463.

### OBEJO

Resultado de las elecciones: Don Francisco Amián Gómez, 165 votos; D. Antonio Pineda de las Infantas, 140; D. Enrique Fuentes Breaña, 148; D. Francisco Salinas Dieguez, 51; don Eloy Vaquero, 47; D. Carlos Carbonell Morán, 2; D. Enrique Villegas Rodríguez, 2, y D. Antonio Ortega Benítez, 1.—Corresponsal.

### VILLAVICIOSA

Resultado de las elecciones: Don Francisco Amián, 960, liberal; D. Antonio Pineda, 500 y D. Enrique Fuentes Breaña, 500, conservadores; D. Antonio Ortega, 190, maurista; D. Francisco Salinas, 185, republicano; don Carlos Carbonell, 183, y don Enrique Villegas, 181, mauristas, y Sr. Vaquero, 181, republicanos.—Corresponsal.

Por exceso de original no publicamos todas las cartas de nuestros corresponsales recibidas hoy.

## Clinica especial

PARA EL TRATAMIENTO DE

Enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta

Doctor Navarro

DIRECTOR DEL LABORATORIO MUNICIPAL DE HIGIENE

Consulta diaria de 1 á 3. Domicilio: Calle Horno de San Juan, núm. 4

## SOCIEDAD UNION FARMACÉUTICA CORDOBESA

### Droguería y Perfumería

La antigua y bien acreditada droguería de la calle Conde de Cárdenas, número 26, (antes Letrados), se ha trasladado desde 1.º de Marzo á la Sucursal hace tiempo establecida en la de Claudio Marcelo, núm. 8, (calle Nueva).

En dicha casa encontrará el público un completo surtido en toda clase de artículos referentes al ramo, á precios ventajosísimos é inmejorables calidades. No comprar sin visitar esta casa.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

### GARANTIAS

CAPITAL	Suscrito	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	300.000'00
	Estatutaria	75.043'08
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.243'84
	Primas recaudadas en 1913	1.592.203'76
	Stimetros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914	3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

# INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

## La Bolsa

Madrid 15 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72'65.—El 5 por 100 amortizable, a 92'25.—Cédulas hipotecarias, a 93'00.—Las acciones del Banco de España, a 416'00.—Las de la Tabacalera, a 262'35.—Los francos, a 96'45.—Las libras esterlinas, a 24'43.

## Política

Madrid 15 (tres tarde)

Madrid 15 (seis tarde)

### Habla Dato

El Sr. Dato nos ha dicho, que en Marruecos no ocurre novedad.

El miércoles habrá Consejo de ministros.

Esperaba al ministro de Estado para que le llevase noticias de asuntos del extranjero.

Un periodista preguntó al Sr. Dato si era exacto lo que dice esta mañana un periódico, asegurando que se ha llegado a la ruptura de relaciones entre Italia y Alemania.

El Sr. Dato dijo que no sabía nada. Tampoco tenía nuevas noticias de Méjico.

### Conferencia

Los Sres. Dato y Marqués de Lema, conferenciaron largo rato.

### Resultado de las elecciones

A mediodía de hoy y según los telegramas recibidos en el ministerio de la Gobernación, el resultado de las elecciones verificadas ayer, ha sido el siguiente: Adictos 113, liberales 67, demócratas 28, jaimistas 10, mauristas 5, católicos 2, independientes 7, reformistas 12, republicanos 34, nacionalistas 5, regionalistas 7, socialistas 2 y agrario 1.

### Política lusitana

Lisboa.—Los demócratas, en nombre de la libertad, han protestado contra la autorización dada por el Gobierno para que se construya un templo católico destinado a la colonia española.

También han pedido al Gobierno medidas para que prohíba la exportación y evite el acaparamiento de artículos de primera necesidad y fomento obras públicas. Pidieron además que no falte el pago a los obreros.

Se ha verificado el entierro del carpintero Moraes. Este fué detenido como supuesto cómplice de la muerte del diputado carbonario Cardoso. El entierro ha demostrado que los carbonarios van de capa caída. Han asistido dos bandas de música y millares de obreros.

Al llegar al cementerio hubo desórdenes interviniendo la policía. Hubo dos heridos leves. Ante el cadáver se pronunciaron discursos condenando a los carbonarios y a la sociedad secreta denominada «La Hormiga Blanca.»

El gobierno ha tomado en consideración la proposición del gobierno español para que se conceda indulto a un súbdito español que había sido condenado por incendiario.

### Huelga

Barcelona.—Por solidaridad con sus compañeros despedidos hace pocos días se han declarado en huelga los ladrilleros de la barriada de Sanz.

### Electoral

Barcelona.—Los periódicos republicanos y regionalistas publican hoy artículos congratulándose por el resultado de las elecciones de ayer.

La diputación provincial quedará constituida en la siguiente forma: 15 regionalistas, 8 republicanos, 4 liberales, 4 jaimistas, 4 adictos y un maurista.

## La guerra europea

### Noticias de la madrugada

#### Parte oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice así:

Las tropas belgas continúan sus progresos en la revuelta del Iser. Su artillería apoyada por la nuestra de gran calibre, ha destruido un sólido punto de apoyo organizado por los germanos en el cementerio de Dixmude.

El enemigo ha bombardeado con violencia las posiciones belgas del Iser causando algunas víctimas en la población civil, de algunas localidades próximas.

También ha bombardeado la artillería alemana la Catedral de Soissons y el barrio que la circunda. Al Norte de Reims, frente a el bosque Luxem-

burgo el enemigo intentó apoderarse de una trinchera avanzada francesa siendo rechazado. Después bombardeó Reims.

En la Champaña, un poco antes del anochecer del 13, fueron rechazados dos contraataques, siendo perseguido el enemigo, que perdió varias trincheras, en una de las cuales fueron encontrados más de cien cadáveres y abundante material.

Del Argonna a Four de Paris, los alemanes intentaron mediante un ataque, apoderarse de nuestra línea, obligándoles a retirarse el fuego de nuestra artillería.

En la Lorena, varias patrullas francesas ocuparon a Bermei. En los Vosgos se señalan combates de artillería.

París.—El parte oficial de la noche, dice: Una escuadrilla de navíos ingleses ha bombardeado las posiciones alemanas de Waestende con buenos resultados. En Neuve Chapelle, avanzamos tres kilómetros en un frente de 1.200 a 1.500 metros, habiendo tomado tres líneas de trincheras y algunas defensas germanas.

El enemigo sufrió muchas pérdidas, dejando en nuestro poder numerosos prisioneros. Nuestra artillería apoyó eficazmente la violenta acción de la infantería.

En la Champaña hemos realizado, nuevos progresos, afirmándonos en las crestas tomadas en los pasados días.

En la Argonna, cerca de Four de Paris, cogimos 300 metros de trincheras enemigas, haciendo algunos prisioneros, entre ellos varios oficiales.

Los contraataques del enemigo en esta parte del frente fueron rechazados.

En los altos del Mosa, en Espargues, los alemanes atacaron, pero su ataque fué parado en seco. Igual ocurrió al Norte de Vadonvillers.

#### Parte oficial alemán

Berlín.—El comunicado oficial alemán, dice: Ayer tarde, algunos buques de guerra ingleses bombardearon, sin éxito las posiciones germanas al Norte de Nieupert.

En las cercanías de Neuve Chapelle han sido rechazados los ataques de los ingleses.

En la Champaña, al Este de Souain y al Norte de Mesnil, fracasaron los ataques de los franceses, sufriendo estas serias pérdidas.

En el Argonna los franceses utilizan bombas de mano que arrojan sobre nuestras posiciones, para enrarecer el aire y producir asfixia. Además la infantería tira con balas explosivas que provocan llamas al chocar con algún cuerpo.

### Noticias de la tarde

#### Oficial ruso

San Petersburgo.—Desde el Niemen al Vistula, hemos rechazado varias tentativas del enemigo.

El día 13 tomamos un pueblo llamado Lococowa. Hicimos 600 prisioneros y nos apoderamos de seis ametralladoras. Dicho pueblo es ruso y lo hemos recuperado.

Hemos rechazado violentos ataques del enemigo en Raway, en Conwonocha.

En Rosaka los alemanes al ser rechazados sufrieron bajas considerables.

En la Galitzia, cerca de Erwinca, rechazamos un ataque de los austriacos

#### Nota inglesa

Londres.—El almirantazgo inglés declara que el crucero auxiliar «Bandewar» fué torpedeado antes que izara bandera.

Los pasajeros del vapor correo «Ros. laes Aquisgnard», declaran que un submarino alemán hizo señales de socorro para poder así impunemente torpedearlo. El vapor correo no hizo caso de las señales y huyó forzando la marcha.

#### En las Cortes italianas

Roma.—En la Cámara se ha aprobado por 234 votos contra 23, la ley de garantía económica y militar del país, dictada con motivo de la crisis actual.

El jefe del Gobierno ratificó sus declaraciones anteriores, diciendo que no había motivo para modificar su criterio.

#### Oficial austriaco

Viena. (Parte oficial).—Los austriacos hemos rechazado un ataque de los rusos en las orillas del Nida inferior. También cerca de Gorlice, tras breve lucha.

Han fracasado varios ataques de los rusos en los Cárpatos y en ellos tuvieron muchos heridos y 400 prisioneros.

Ha habido violentísimos ataques al Sur del Dniester y también fueron rechazados los rusos, que sufrieron considerables bajas.

La caballería rusa en sus ataques no tuvo mayor éxito.

#### Vacaciones

Roma.—El sábado comenzarán las vacaciones en la Cámara italiana.

#### Los ingleses

Londres.—Un comunicado del ministerio de la Guerra dice que los ingleses rechazaron varios contraataques de los alemanes en la región del Iser.

Los alemanes en la lucha de los últimos días han perdido más de 10.000 hombres heridos y han tenido 700 prisioneros.

Los Yankis seguirán comerciando  
París.—De Washington anuncian oficialmente que el Gobierno norteamericano ha enviado una nueva comunicación a Inglaterra y Francia, exponiendo las objeciones yankis a lo que llaman un bloqueo declarado y establecido fuera de las reglas.

#### El hundimiento del «Gris-Nez»

Londres.—El vapor francés «Gris-Nez» había salido de Bolioque el martes cuando se encontró a las tres de la tarde, a 20 millas al Oeste de Beachy Head, con un submarino alemán que acababa de emergerse.

Ese submarino señaló a la tripulación del «Gris-Nez», formada por 60 hombres, que pasasen a una barca inglesa que estaba en las cercanías. Cuando las canoas del buque fueron puestas en el agua, el submarino disparó granadas contra el «Gris-Nez».

Las calderas del «Gris-Nez», alcanzadas sin duda por las granadas, explotaron.

A las cinco, viendo a un gran vapor que llegaba del Este, el submarino se sumergió, desapareciendo.

A la caída de la noche, el «Gris-Nez» estaba todavía a flote; pero no ha debido tardar en hundirse.

El remolcador «Cosmopolitan» fué el que llevó a los 60 hombres del «Gris-Nez» a Newhaven.

#### Los búlgaros

Sofía.—El Gobierno de Bulgaria ha tomado severas medidas en la frontera de Servia por la epidemia que se está desarrollando entre los serbios.

#### Una cosa son hombres y otra soldados

París.—Se ha publicado una nota oficial declarando que la población rusa pasa de 165 millones de habitantes de lo cual se deduce que si ha puesto sobre las armas diez millones, sólo ha puesto un diez por ciento de las personas disponibles, mientras que Alemania ha puesto un 12 por 100.

#### Ascensos

Washington.—Han sido ascendidos al grado de almirante los vicealmirantes que mandaban las escuadras yanquis del Atlántico y del Pacífico.

#### Sondeos

Constantinopla.—Un crucero francés llegó a Caifa, pero a la llegada de las tropas turcas, se alejó sin poder verificar sondeos.

#### En los Dardanelos

Constantinopla.—Una flotilla anglo-francesa entró en el estrecho de los Dardanelos pretendiendo cortar los cordones de minas.

Las baterías de los fuertes turcos los tirótearon causando averías a los barcos.

#### Cuatro barcos más torpedeados

Londres.—El almirantazgo inglés comunica que el submarino «U-29» ha torpedeado a cuatro barcos ingleses.

No dice el nombre de los mismos.

### Los reyes en Sevilla

#### Los Reyes a Jerez

El Sr. Dato nos ha dicho que ha recibido un telegrama de Sevilla, en el que le comunican que los reyes salieron esta mañana en tren especial para Cadiz, San Fernando y Jerez. Regresarán esta noche.

En Cádiz apreciarán los daños causados por el temporal en las murallas, que constituyen una seria amenaza para aquella población.

Durante el viaje tendrá lugar el almuerzo.

De Cádiz marcharán las reales personas a San Fernando, para visitar la Escuela Naval, y finalmente llegarán a Jerez, donde recorrerán varias bodegas, visitando además la ganadería de los Sres. Guerrero y Domecq.

Después de tomar el té regresarán los reyes é infantes para llegar a Sevilla a la hora de la comida.

## Miscelánea

### La Jura

Cuando regrese el Rey a Madrid se determinará la fecha de la jura de la bandera.

### Descarrilamiento

Esta mañana en el kilómetro dos, entre las estaciones de Madrid-Delicias y Villaverde, ha chocado el tren de viajeros número 13, procedente de Torrijos, y un tren cargado de piedra y destinado a las obras del Matadero de Madrid.

El tren de piedra patinó por la humedad y pasó del sitio que le correspondía, chocando con el tren de viajeros.

El maquinista del tren de viajeros al aperebirse, quiso frenar, pero ya era tarde. Resultaron heridos 12 viajeros y el maquinista. Las lesiones son leves y todos pasaron a sus domicilios.

### Recompensas

Mañana publicará el «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, la propuesta de recompensas por hechos de armas en Marruecos desde primero de Enero de 1914, hasta fines de Abril del mismo año. Se conceden 65 empleos, 125 cruces rojas pensionadas, 43 de María Cristina, 65 rojas sin pensión y tres menciones.

### De viaje

Barcelona.—Marchó a Madrid el nuevo magistrado del Tribunal Supremo D. Vicente Martín Cereceda.

MENCHETA.

## La catástrofe

### de Belmez

#### Siete hombres salvados.—¡Gracias a Dios!

Hoy hemos recibido de Belmez noticias agradabilísimas: los mineros sepultados en la mina de «Cabeza de Vaca» hace once días no han muerto, viven seis ó siete. Loado sea Dios!

He aquí las noticias:

«Capitán Guardia civil dice a las 8'55 de hoy 15: Durante trabajos salvamento mina «Cabeza de Vaca», en la madrugada de hoy, se tiene seguridad existen de los que quedaron incomunicados por hundimiento personal vivo, suponiéndose sean seis, pues al llamar y preguntar cuántos eran, contestaron con seis golpes.»

«Alcalde de Belmez 15 a las nueve. A las seis de hoy han contestado los mineros sepultados por medio de golpes y por las preguntas que les han hecho parece deducirse sin que esto pase de una probabilidad que son seis, número de vivos. Trabajos siguen con toda energía redoblada posible personal, mina compañía é ingeniero no descansan. Pueblo emocionado con tan agradable noticia. Se cree que dentro de unas ocho horas acabarán atravesar hundimiento y sacar a los supervivientes.»

Ingeniero jefe minas 15 a las 11'55. «Tengo la satisfacción de participarle a V. S. que siete de los incomunicados, entre ellos el ingeniero y el jefe minero contestan retreta y señales que se les hacen y esperamos sacarlos pronto. Se toman las precauciones necesarias para prestarles los primeros auxilios.»

«Alcalde Belmez 15 (11'20).—En este momento se han puesto al habla con incomunicados y viven todos y no han precisado número, conociendo la voz de jefe minero y un obrero llamado Gordillo. Se supone son siete los vivos. Faltarán cuatro metros para llegar a la travesía donde dicen están. Le ruego ordene servicio permanente.»

#### Dice nuestro corresponsal

Belmez 15 (3'30 tarde).—Número 265.

Están próximos a ser extraídos vivos el ingeniero, el jefe minero y cinco obreros. Se ha hablado con ellos por la parte hundida y dicen que están bien.

Hoy llegarán los obreros de salvamento al sitio donde están los sepultados.

Las noticias recibidas hasta las doce del día, de que se esperaba llegar a los sepultados antes de ocho horas, corrieron por la población, causando la alegría consiguiente.

Se daba como cosa segura que estaban los seis sepultados y que éstos serían salvados antes de la noche.—Ruis.

#### Hablando con los sepultados

Esta tarde el alcalde de Belmez telegrafía al gobernador a las cinco y media lo siguiente:

«Se ha comunicado con el ingenie-

ro y capataz mina Sr. Fuelleo y dicen que están los dos solos y que ignoran el paradero de los demás. Creo que dentro de tres horas se sacarán. Pidieron alimentos que se les proporcionaron en el acto. Seguiré comunicando noticias.»

Con el Sr. Maestre estuvimos hablando a las siete de la noche y nos ha confirmado estas noticias.

#### Un muerto y un herido

Pueblonuevo 15 (10'30).—Ayer, a las seis y quince, ha ocurrido un desprendimiento de tierra en el desmonte de la mina «Ana», situada en este término, quedando sepultado obrero Antonio Velasco Castro, y José Carrasco con la fractura de una pierna.

El cadáver del otro obrero, Antonio Velasco, fué extraído de entre los escombros.

## En el Ayuntamiento

### La sesión de hoy

Preside el Sr. Aguilar Catalán, y leida el acta de la anterior es aprobada.

El Sr. Aguilar hace un discurso necrológico del diputado a Cortes Sr. López Amigo, fallecido anoche, y propone que se nombre una comisión que pase a dar el pésame a la familia. Se designa a los Sres. Sáinz, Fernández de Mesa y Salinas.

También se acuerda conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del Sr. Ortíz Muñoz.

Tras varios ruegos y preguntas se entra en el orden del día aprobándose una moción de la Contaduría municipal consultando la forma en que haya de satisfacerse el alquiler del edificio de la Fuensantilla, arrendado para depósito de armamentos militares, por no haberse previsto la renta en el presupuesto que rige.

Autorizar a don José María Rodríguez y a la señora viuda é hijos de Fragero, para realizar unas obras y por último aprobar las cuentas favorablemente censuradas por las Comisiones respectivas.

## CASA JOSE BAREA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 13 de Marzo hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2,12; idem masa sin hueso, a 2'84.

Ternera con hueso, a 2'56; idem masa sin hueso, 3'56.

Borrego, 2'04.

Macho, 2'04.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Resultado del registro del día 13 de Marzo de 1915.

#### MAYORES

D. Juan Ortega, 3 a 2'05; D. Bartolomé Palomo, 7 a 2'05; D. Agustín Miranda, 2 a 2'05; D. Manuel Barona, 1 a 2'05; D. Antonio Romero, 12 a 2'06; D. Miguel Rodríguez, 16 a 2'06; D. Manuel Martínez, 20 a 2'06; idem, resto a 2'07.

#### TERNERAS

D. Antonio Torres, 2 a 2'47; don Francisco López Vioque, 1 a 2'47; don Miguel Rodríguez, 8 a 2'47; D. Manuel Martínez, resto a 2'48.

#### MENORES

D. Miguel Gómez, 17 a 1'70; D. Manuel Barona, 10 a 1'70; D. Agustín Miranda, 18 a 1'70; D. Miguel Romero, 15 a 1'70; D. Diego Baena, 4 a 1'70.

## Gra n Café 'La Perla,'

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 35 céntos.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables, llamadas del Cabildo.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

## La Abundancia

Manuel González Hoyos

Comestibles finos, Jamones, Salchichones, Embutidos de todas clases:

Despacho de carnes, Semillas, y Pan del horno de Baroa.—Judería, 9, Córdoba.

## Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbo-ell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), al precio de diez reales hectóli ro, y once reales llevado a domicilio.

## GARBANZOS PARA SIEMBRA

De varias calidades y tamaños. Dirigir los pedidos a don José de Rioja, en liquidación Córdoba.

Imprenta «El Defensor» Anselmo Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL. 2. CORDOBA

